

## El encubrimiento judicial

Junto con el reponerse a las muerte, los familiares debieron comenzar una batalla que duraría 8 años: demostrar que sus seres queridos no habían sido simplemente asesinados.

Nelson Caucoto: "tuvimos que enfrentarnos yo diría al mayor despliegue comunicacional que este país haya conocido porque no hubo radio, ni diario, ni emisora de televisión que

no repitieran una versión oficial que fue yo diría lanzada a los vientos por la CNI, con gran despliegue publicitarios, es decir desde ese minuto quedó internalizado probablemente en la conciencia colectiva de la población Chilena de que allí hubo un enfrentamiento".

Los vecinos de Pedro Donoso pasaron varios años sin decir nada de lo que habían visto por miendo a represalias y hoy por primera vez hablan públicamente.

Edith Vergara: "...y entré, vi todas las murallas estaban todas las murallas llenas, llenas de sangre como pedazos de carne incrustados, el piso era pura sangre, todo era sangre...entré y me impresionó mucho eso y me quedé con un cargo de conciencia después de no poder decirlo..."

El abogado de las familias recuerda que incluso se entregó a la prensa, como parte del engaño supuestos planos de la ubicación de los extremistas parapetados...

Caucoto: ".. y en ese dibujo intentaban reflejar la trayectoria de los balazos y el lugar donde se encontraban los sujetos que dispararon hacia la casa , y no me calzaba a mi el que pudieran disparar desde el frente de la casa y los impactos de balas fueran verticalmente hacia el piso".

Eliana: "...además, la prueba mas tangible del estado en que estaban no se si decirles animales, porque no eran hombres le pusieron armas a los niños y se las pusieron a todos en la mano izquierda, a todos y eso también... bueno eso consta en el proceso..."

Al día siguiente de los supuestos enfrentamientos la CNI publicó una declaración que hablada de 4 heridos entre sus filas, de mediana gravedad.

Caucoto: "pedimos al tribunal oiga díganos quienes son los heridos donde los llevaron , cuáles son la lesiones , nunca se pudo , nunca pudo la CNI demostrar quienes fueron.

Sólo diarios como el Fortín Mapocho y La Época dudaban de la versión oficial, que hablaba de duros enfrentamientos.

Ocho años después de la Operación Albania, la Corte Marcial reconoció que no hubo enfrentamiento.

Cuando el caso estuvo a punto de cerrarse definitivamente, el 1 de abril de 1998, fue designado Hugo Dolmetsch, ministro en visita para el caso, como integrante civil de la Corte Marcial. En tres meses avanzó lo que en once años no logró la justicia militar.

No es raro si se considera que quien tuvo a su cargo los primeros meses el caso, el fiscal militar Luis Acevedo, está actualmente acusado como cómplice.

Una de las claves parece la dieron los detectives de la Brigada de Homicidios de la Policía de Investigaciones...

El abogado Nelson Caucoto: "...ellos dijeron que se había alterado, ellos mismos señalan que el Fiscal Militar don Luis Acevedo se quejan ellos, dice este Fiscal nos dijo mire levanten rápido, hagan esto rapidito y váyanse luego..."

Este ex oficial de justicia ha negado siempre estos cargos...

A pesar de todo son varios los agentes que lo ven durante los acontecimientos o a la espera de ellos en Pedro Donoso. Morales, ex escolta de él va más lejos y relata que lo vio poco después de los hechos, en Pedro Donoso...

El ex agente de la CNI, Manuel Morales Acevedo: "...y también estoy seguro de lo del fiscal, que andaba con una especie de poncho argentino delgado, quien al verme lo levanta y me dice "venimos al combate" y me muestra una subametralladora Uzi de 9 mm".

Parte importante del encubrimiento judicial de la Operación Albania, partió con el envío a la justicia de nóminas falsas de agentes supuestamente implicados en las muertes. Había algunos nombres verdaderos, pero eran inubicables.

El abogado Nelson Caucoto: "...los únicos nombres que alguna vez se atrevieron a dar ellos eran gente muerta, nombraron a un señor a el jefe de esto debe haber sido el señor Ureta, Ureta estaba muerto, el que participó el jefe de esta unidad operativa era Francisco Zúñiga, Zúñiga está muerto, otro que participó es el señor Jaque, muerto oye los únicos, otro hombre que fue el que envió estás nóminas y que también participa en los hechos es el señor de apellido Molina, muerto, o sea le cargan todo a los muertos.."

Hasta hace poco años, los máximos jefes operativos de la CNI al momento de la Operación Albania seguían negando su participación.

El 30 de junio de 1998, a 11 años de Albania, el detective Rodrigo Guzmán Rojas decidió a hablar lo que pasó aquella fría madrugada del 16 de junio de 1987. Este oficial, reconocido por sus pares como apegado a la ley no aguantó más y su declaración ante el departamento Quinto de Investigaciones se transformó en un verdadero hito, pues dio pie a una verdadera cascada de confesiones, en las que los agentes reconocieron haber mentido hasta ese momento. Varios de ellos hablaron de un pacto de silencio.

El propio Corbalán reconoció que fue él quien dio la orden de ejecución en calle Pedro Donoso, tras la instrucción dada por el director de la CNI, Hugo Salas Wenzel. Nelson Caucoto: "...estos tipos estuvieron 11 años, 11 años repitiendo la misma consigna, no fuimos, no fuimos, no fuimos..."

El único que hasta hoy ha rechazado toda participación es el propio Salas Wenzel. Sin embargo, su vinculación y conocimiento de los hechos fue afirmado, entre otros por el propio Corbalán, que recuerda una increíble velada de celebración y relajo...

"...y yo también invito al general Salas, quien concurre aportando algunas botellas de whisky en esta reunión de camaradería, siendo el general Salas el único orador y felicitando a todo el personal por la culminación y participación que se tuvo en la Operación Albania".



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: <a href="http://www.archivochile.com">http://www.archivochile.com</a>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tésis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: <a href="mailto:archivochileceme@yahoo.com">archivochileceme@yahoo.com</a>

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006

